

Rundschreiben

Nr. 01 | 2024

Tel. 04181-21750

Maschinenring Harburg • Parkstraße 29 • 21244 Buchholz

Verehrte Geschäftspartner, Kollegen und
Mitsstreiter

Inhalt

1. Verrechnungssätze 2024
2. Dieselpreis-Risikoabsicherung
3. Projektierer für Windenergie
4. Die ersten PV-Anlagen laufen aus!
5. LandEnergie – dein verlässlicher Partner in Sachen Energie
6. Versicherung
7. Altreifenentsorgung
8. Restmüll
9. Zu guter Letzt

Verehrte Geschäftspartner, Kollegen und
Mitsstreiter,
zum Frühjahr möchten wir uns mit einem
Rundschreiben an Sie wenden.

Verrechnungssätze 2024

Auf Beschluss der Mitgliederversammlung vom 16. Januar 2024 wurden die Verrechnungssätze für 2024 neu kalkuliert. Es liegt ein Dieselpreis von 1,40€/Liter zu Grunde (Erläuterungen zum Dieselpreismodell finden sie in den Verrechnungssätzen). Die Arbeitspreise ohne Diesel wurden um 3% angehoben. Wie schon im letzten Jahr wird im Sinne der Preistransparenz auch ein Arbeitspreis ohne Diesel sowie der Durchschnittsverbrauch vieler Positionen ausgewiesen.

Dieselpreis - Risikoabsicherung

Auch wenn die Dieselpreise sich seit längerem auf einem relativ stabilen Niveau bewegen, sollten sie dieses Thema nicht aus den Augen verlieren. Als Auftraggeber sollten sie das Gespräch mit ihrem Dienstleister suchen, oder

als Dienstleister mit ihren Auftraggebern. Sprechen sie über Möglichkeiten der Preisabsicherung für die bevorstehende Saison. So können sie für ihre Betriebszweige mit verlässlichen Größen planen. In diesem Zusammenhang kann es sinnvoll sein, über eine eigene Bevorratung von Dieselmotorkraftstoff nachzudenken. Tanks mit leistungsfähigen Pumpen und Zählwerk, sowie Abfüllplätze aus Metall kosten keine Unsummen und amortisieren sich über die Jahre. Diverse Angebote hierzu finden sie unter www.mr-shop.de. Wir erstellen ihnen gerne ein konkretes Angebot.

Der richtige Projektierer für Windenergie

Das Thema Windenergie ist nach wie vor in aller Munde. Die Projektierer ziehen über die Lande und versuchen bei den Grundeigentümern die Unterschriften einzusammeln.

Bei Eigentümergeinschaften, wo noch keine Entscheidung gefallen ist, können wir eine neutrale Alternative bieten, um den richtigen Projektierer zu finden und das Projekt schnell in die Umsetzung zu bekommen.

Das Startup Caeli hat den Kontakt zu den Maschinenringen gesucht, um eine neutrale Plattform zwischen Projektentwickler und Flächeneigentümer zu bilden. Es werden teilweise Aufgaben von Projektentwicklern übernommen und die Angebote von Projektierern vergleichbar gemacht. Sollte es in der Mitgliedschaft Windpotenzialgebiete geben, wo es noch keine Einigkeit für einen Projektierer gibt, würden wir uns freuen, mit unserem Partner Caeli ins Rennen zu gehen und den Flächeneigentümern eine neutrale Alternative zu bieten. Für die Flächeneigentümer entstehen keine Kosten.

Die ersten PV-Anlagen laufen aus!

Ende 2024 läuft die EEG-Vergütung für die ersten PV-Anlagen aus, die im Jahr 2004 installiert wurden. Was heißt das?

Laut EEG (Erneuerbare-Energien-Gesetz) wird für PV-Anlagen 20 Jahre lang eine feste Einspeisevergütung gezahlt + das Jahr in dem sie installiert wurden. Unternimmt der Betreiber der PV-Anlage nichts, wird zukünftig der Börsenpreis als Einspeisevergütung gezahlt.

Über die Abteilung Landenergie gibt es die Möglichkeit, sich zu informieren, was ich am

besten mit meiner auslaufenden PV-Anlage mache.

Unter www.markt.landenergie.de werden alle Alternativen, ob Eigenverbrauch oder Volleinspeisung aufgezeigt. Außerdem gibt es die Möglichkeit, ein individuelles Direktvermarktungsangebot mit einer festen Einspeisevergütung für Anlagen ab 25 kWp anzufordern.

LandEnergie – dein verlässlicher Partner in Sachen Energie



Stromversorger haben noch immer sehr stark mit den Auswirkungen der Energiekrise zu kämpfen.

Einige Versorger haben ihre Kunden im vergangenen Jahr im Stich gelassen.

Jetzt, wo sich der Strommarkt anscheinend etwas beruhigt, nutzen verschiedene Versorger die verbesserte Situation am Strommarkt für das Neukundengeschäft. Wir stellen immer wieder fest, dass teilweise unseriöse Angebote mit falschen Preisvergleichen oder wichtigen Vertragsinformationen im „Kleingedruckten“ in Umlauf sind und mahnen zur **Vorsicht**.

Die Energiekrise hat gezeigt, dass neben dem Preis auch die **Verlässlichkeit** ein wichtiger Faktor bei der Wahl des Stromversorgers ist.

Wir sind auch in Krisenzeiten für euch da, beantworten eure Fragen und machen jederzeit **kostenlos** und **unverbindlich** ein **Strompreisvergleichsangebot** für eure Zähler.

Versicherung

Schäden durch Schlaglöcher: Wer zahlt die Reparatur? Ein harter Schlag aus dem Nichts - und das Auto ist beschädigt. Schlaglöcher können zur tückischen Falle für Autofahrer werden. Kommt es dadurch zu Schäden, sollten Autofahrer nicht auf Schadenersatz vom Staat hoffen. Was ist im Schadensfall zu tun? Wer in ein Schlagloch gefahren ist und dadurch sein Auto beschädigt hat, sollte alle Details genau dokumentieren: Wie ist der Schaden entstanden und wann? Wo liegt das Schlagloch? Welche Versicherung ersetzt den Schlaglochschaden? Die Vollkaskoversicherung übernimmt den

Schaden, der durch Schlaglöcher am Auto entstehen kann. Prinzipiell ersetzt die Vollkaskoversicherung Schäden am eigenen Auto, zum Beispiel nach einem selbst verursachten Unfall. Wer den Schaden über die Vollkaskoversicherung abwickelt, muss allerdings die vereinbarte Selbstbeteiligung bezahlen. In der Regel erfolgt in diesem Fall auch eine Hochstufung in der Schadenfreiheitsklasse.

Altreifenentsorgung

Die Entsorgung von alten Siloreifen ist weiterhin ein Thema. Wir beraten sie gerne und finden für ihren Betrieb eine Lösung. Für das laufende Frühjahr haben wir schon einige Anfragen nach einer erneuten Sammelaktion. Bei der Sammelaktion werden wir Reifen ohne Felgen bis zu einem Durchmesser von 120cm annehmen. Sollten sie hierfür Bedarf haben, rufen sie uns an.

Restmüll

Seit mehr als 10 Jahren arbeiten wir erfolgreich mit Veolia zusammen, wenn es um die Entsorgung von Restmüll bzw. Abfällen zur Verwertung geht. Die Behälter in den Größen 1,1m³, 2,5m³ und 5m³ können mit Folien, Garnen, Kunststoffen, Bruchholz etc. befüllt werden. Ausgeschlossen sind Sondermüll, Bauschutt und Zusammengefügtes. Die Behälter kosten eine monatliche Miete und verursachen ansonsten nur Kosten bei der Entleerung. Ihr Vorteil ist, dass sie Hof und Stall sauber haben und Schadnager sich nicht in Sammelhaufen einnisten können. (Bildquelle Veolia)



Zu guter Letzt

Wer nicht zufrieden ist, mit dem, was er hat, der wäre auch nicht zufrieden mit dem, was er haben möchte! (Netzfund bei Greator)

Ihr Maschinenringteam

Andreas Hastedt

Bertram Drope

Hans-Joachim Mencke

Mirko Köllmann

Frido Meyer

Yvonne Wichert

Sybille Kahnenbley

Ralf-Peter Dieck

Christian Heitmann